

Trece Izquierdistas, Asesinados en Argentina; Nueve de Ellos, Estudiantes El Consejo Argentino de Seguridad se Reunió Para Fortalecer la Represión en Todo el País

Por FLAVIO TAVARES,
corresponsal de EXCELSIOR
e informaciones de las
agencias Latin, AP y AFP

BUENOS AIRES, 4 de diciembre. — "Que Dios nos ilumine en esta guerra santa", exclamó hoy el gobernador de la provincia de Entre Ríos, Enrique Tomás Cresto, ante los cadáveres del general de división Jorge Esteban Cáceres Monie y su esposa Beatriz Isabel Sasiain, ultimados anoche por un comando guerrillero de los Montoneros.

Los argentinos despertaron hoy en medio del horror: otros trece cadáveres aparecieron en distintos puntos del país. Pertenecían a militantes o simpatizantes de organizaciones de extrema izquierda. Junto a nueve de ellos — todos estudiantes, varios extranjeros — maniatados y con los ojos vendados, un conciso letrero: "Pelotón general Cáceres. Comando Libertadores de América".

El Asesinato del Gral. Cáceres Monie Desató la ira de los Derechistas; Mataron a Trece

Anoche, en la ciudad de Paraná, un comando de Montoneros esperó a Cáceres Monie en una balsa que trasladaba los vehículos de una ribera a otra de un riachuelo. En los instantes en que el vehículo del militar retirado subió a la embarcación, hicieron fuego sobre el ex alto jefe castrense y lo mataron. A su esposa, Beatriz Isabel, la llevaron consigo. Su cadáver apareció esta mañana en las inmediaciones.

La réplica de la ultraderecha no se hizo esperar. Esta madrugada un grupo de encapuchados llegó hasta una modesta pensión habitada preferentemente por estudiantes extranjeros que vienen a estudiar en la Universidad de Córdoba. Nueve jóvenes fueron sacados por la fuerza del lugar. "Se llevaron a los primeros que encontra-

ron", dijo hoy otro estudiante que presenció el hecho.

Un par de horas más tarde aparecieron los nueve semu destrozados a balazos, con las manos atadas a la espalda y con los ojos vendados.

Los Montoneros acusaban al general Cáceres Monie de haber dirigido "la represión contra el pueblo peronista", desde los cargos de jefe de la Gendarmería Nacional y de la Policía Federal, funciones que cumplió durante los regímenes militares anteriores al peronismo.

— "¿Pero qué tenía que ver su esposa en esto?" — se preguntó hoy el gobernador Tomás Cresto.

La Presidente María Estela Martínez convocó a una reunión de su gabinete, al término de la cual expresó en un comunicado su pesar al ejército por la muerte de Cáceres.

Reiteraron además su confianza en la serenidad y decisión con que las fuerzas armadas continuarán cumpliendo su sagrado deber patriótico de reprimir a los agentes del caos y la subversión.

NADA RESPECTO A LOS ESTUDIANTES

En cambio, no hicieron la más leve alusión a la matanza estudiantil, considerada por muchos años como una de las más sangrientas ocurridas en los dos últimos años.

Esta noche se reunió el Consejo Nacional de Seguridad, convocado de urgencia por la Mandataria, para analizar la muerte de Cáceres

Monie y para redoblar la acción represiva en todo el país.

Se sabe que hasta el momento hay doscientas personas detenidas en relación con las investigaciones para encontrar a los asesinos de Cáceres, pero no se ha informado de ninguna detención por el caso de los estudiantes.

Con Cáceres ya son tres los generales asesinados a partir de 1970 por los guerrilleros. El primero fue el ex Presidente general Pedro Eugenio Aramburu, muerto por los Montoneros en mayo de 1970.

En 1972, en una acción combinada del Ejército Revolucionario y de los Montoneros, cayó el general Juar Carlos Sánchez, jefe del II Cuerpo del ejército.

Pero la violencia actual en Argentina se intensifica día con día. Hoy se esparció por Córdoba, Rosario, Mendoza, La Plata y Pompeya.

En un basurero de La Plata apareció el cadáver de un hombre con las manos y pies amputados y la cara desfigurada con ácido. Junto a él el fatídico cartel que caracteriza a los asesinos de la ultraderecha: "Mueran los traidores, viva la patria".

En Rosario unos encapuchados secuestraron y luego mataron al líder sindical Norberto Francisco Rodríguez.

En Pompeya, suburbio bonaerense, una pareja fue balaceada y muerta por una patrulla militar, que los encontró repartiendo panfletos revolucionarios.

A la cifra debe agregarse otra víctima, fuera del contexto político. Cerca de Mendoza un hombre de unos 30 años, apareció asesinado por el Comando Moralizador Pío XII, grupo de fanáticos ultraderechistas católicos que en los últimos meses se ha dedicado a matar o apalear a prostitutas y proxenetas.